

Principales complicaciones durante el embarazo

1er. trimestre

Las complicaciones del embarazo son los problemas de salud que se producen durante el embarazo. Pueden afectar la salud de la madre, del bebé o de ambos.

Aborto

Es la pérdida de un feto por causas naturales o espontáneas antes de las 20 semanas de embarazo. En cambio, se denomina feto muerto a la pérdida del mismo por causas naturales después de las 20 semanas de embarazo.

Causas más comunes: * Anomalías congénitas del feto. * Infección * Problemas físicos de la madre * Factores hormonales * Enfermedades maternas graves como la diabetes o enfermedad tiroidea. * Edad de la madre

Vómitos excesivos (hiperémesis gravídica)

El exceso de vómitos durante el embarazo, a diferencia de las habituales náuseas matutinas, es la presencia de vómitos extremadamente graves que causan deshidratación e inanición.

Embarazo ectópico

Ocurre cuando el feto se desarrolla fuera del útero, ya sea en la trompa de Falopio, en el canal cervical o en la cavidad pélvica o abdominal. Un embarazo ectópico constituye un riesgo para la vida y debe ser extirpado lo antes posible.

Causas: * Obstrucción física en la trompa. * Cicatrización provocada por una infección previa en las Trompas de Falopio. * Embarazo ectópico previo. * Endometriosis. □ Administración de hormonas,

Principales complicaciones durante el embarazo
2do. trimestre

Embarazo Múltiple

Se considera de mayor riesgo porque se asocia a parto prematuro y desarrollo de preeclampsia. Además es importante diferenciar si los bebés son gemelos o mellizos.

Diabetes Gestacional

Exceso de los niveles de azúcar en la sangre durante el embarazo. Las hormonas de la placenta pueden desarrollar una diabetes en la época del embarazo.

Aumenta el riesgo de: *Preeclampsia
*Parto prematuro * Parto por cesárea.

Preeclampsia

Una afección que comienza después de las 20 semanas de embarazo que ocasiona hipertensión y problemas en los riñones y otros órganos. También llamada toxemia.

Síntomas: *Hipertensión * Hinchazón de las manos y la cara * Demasiadas proteínas en la orina * Dolor estomacal
* Visión borrosa *Mareo * Dolor de cabeza

Eclampsia

Es el comienzo de convulsiones o coma en una mujer embarazada con **preeclampsia**. Estas convulsiones no están relacionadas con una afección cerebral existente.

Placenta previa

Ocurre cuando la placenta se sitúa por sí sola delante de la cabeza del bebé y tapa el orificio del cuello del útero. Esta situación es frecuente hasta las 20 semanas de embarazo.

Sin embargo, si hacia la fecha del parto, la placenta continúa ubicada en este lugar, el parto vaginal se hace imposible y hay que recurrir a la cesárea.

Anemia

Es una disminución de la concentración de hemoglobina en la sangre. Causas: *Son debidas a una mala absorción de hierro a nivel intestinal. * Licuefacción de la sangre por un aumento de volumen de plasma necesario para mantener la circulación placentaria.

Principales complicaciones durante el embarazo

3er. trimestre

Desprendimiento de la placenta

Antes de que el bebé nazca, la placenta se puede despegar de la pared del útero como consecuencia de una hemorragia en la zona. Los síntomas son un fuerte dolor en el abdomen acompañado, a veces, por una hemorragia oscura a través de la vagina. Eso causa que el feto no tenga una buena oxigenación.

Rotura prematura de bolsa

Consiste en la pérdida de líquido amniótico por los genitales sin estar de parto. Cuando la bolsa se rompe, los gérmenes que están en el cuello del útero y la vagina pueden invadir el líquido amniótico y pueden provocar una infección en el feto.

Erupciones cutáneas

Las más comunes: *Herpes: La causa que lo produce son ciertos anticuerpos anormales que reaccionan contra los tejidos del propio cuerpo. * La Urticaria: Aparecen manchas, casi siempre en el abdomen, rojas, irregulares, planas o ligeramente abultadas que producen un intenso picor en el abdomen.

Infecciones respiratorias virales (contagiosas)

Son enfermedades contagiosas que pueden afectar a la respiración y causar otros síntomas. Las más comunes en el embarazo son gripe, resfriado, varicela, eritema infeccioso, citomegalovirus (CMV) y la rubéola (también llamada sarampión alemán).

Incompatibilidad de RH entre madre y feto

Es la incompatibilidad del grupo Rh entre la sangre de la madre y de su feto. Como resultado, la mujer puede producir anticuerpos contra los glóbulos rojos del feto.

Polihidramnios

Es el exceso de líquido amniótico. Este exceso será normal cuando el bebé sea grande o cuando el embarazo sea múltiple. Pero también puede ser consecuencia de una enfermedad de la madre como la diabetes

Oligohidramnios

Es la disminución de la cantidad de líquido amniótico. Se recomienda reposo para evitar el parto prematuro.

Retraso del crecimiento intrauterino (RCIU)

Cuando un bebé no está creciendo dentro del útero a la velocidad normal. Al nacer, estos bebés suelen tener poco peso y es probable que necesiten quedarse más tiempo de lo normal en el hospital.

Mola Hidatiforme

Es una masa o tumor poco común que se forma en el interior del útero al comienzo de un embarazo y es un tipo de enfermedad trofoblástica gestacional.

El sangrado

durante la última etapa del embarazo puede acarrear complicaciones en la placenta, una infección vaginal o de cuello del útero, o un parto prematuro.